

Seminario Trinacional sobre Bancos de Leche Humana



Participantes del Seminario Trinacional realizado en la ciudad de Guatemala

Del 26 al 28 de mayo de 2015 fue realizado en la ciudad de Guatemala el Seminario Trilateral sobre lactancia materna en beneficio del Sudeste de México y de Guatemala. Organizado por el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social de Guatemala, por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE) y por la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el

Desarrollo (AMEXCID) el evento contó con la participación de conferencistas de los tres países y con la presencia de representantes de los diez Bancos de Leche Humana de la Red Guatemalteca y profesionales del Programa de Seguridad Alimentaria (PROSAN) del Ministerio de Salud de Guatemala.

La apertura del seminario, día 26, tuvo palabras de bienvenida por parte del Ministro de Salud de Guatemala, Sr. Luis Enrique Monterroso, donde resaltó la importancia que tiene para el País la Red Guatemalteca de BLHs. “Tomando en cuenta los beneficios de la leche materna en el desarrollo de los bebés nos da la pauta de que podemos influir en el crecimiento de más bancos de leche hasta cubrir toda la red hospitalaria”, dijo Monterroso.

Por parte de Brasil estuvieron presentes el Dr. João Aprigio Guerra de Almeida, coordinador de la Red Brasileña de BLH; Fernanda Monteiro, coordinadora de las Acciones de Lactancia Materna de la Coordinación General de Salud del Niño y Lactancia Materna (CGSCAM) del Ministerio de Salud de Brasil y Alejandro Rabuffetti, consultor Técnico de la Red Latino-ibero-afro-americana de BLH. De la Secretaría de Salud de México estuvieron la Dra. Erika García y Dra. Fabiola López Olivan.

Entre los temas presentados en las conferencias estaban las experiencias de cada país en cuanto a las políticas públicas y legislación a favor de la lactancia materna, la Iniciativa Hospital Amigo del Niño, los BLHs como estrategia de seguridad alimentaria y nutricional, entre otros temas. Aún, fue presentado el trabajo que viene desarrollando tanto la Red Guatemalteca como Mexicana de Bancos de Leche Humana y, por último, el origen, la evolución y las perspectivas para la Red latino-ibero-afro-americana de Bancos de Leche Humana.

El día 28, último día del seminario, consistió en una visita al Banco de Leche Humana del Hospital Nacional “Pedro de Bethancourt”, localizado en Antigua Guatemala, primero del País. También, fue presentado por el Dr. Miguel Ángel Soto Galindo los trabajos de investigación que vienen desarrollándose en esa unidad.

Así, esta iniciativa trilateral permitió ampliar el espacio de intercambio científico y tecnológico en Bancos de Leche Humana y Lactancia Materna a partir del intercambio de experiencias y de conocimiento entre los referidos ministerios de salud sobre las acciones estratégicas de promoción, protección y apoyo a la lactancia materna que cada país viene desarrollando.